



CUARENTA DÍAS

Según el Rito Sefardí

GUIA GENERAL PARA DIRIGIR
LA CEREMONIA DEL DÍA 40 DEL OMER

• *Arbaim ianim* •

ארבעים
ימים

Preparado por Jajam. Dan ben Avraham

Alianza Netzarita Internacional AniAMI

Arbaim iom laOmer

Es de real importancia observar este día y no dejarlo pasar por alto, en este día se conmemora y se recuerda la ascensión del Mashiaj prometido a Israel, hacia la diestra de Hashem, en un día cuarenta del Omer (*en hebreo es: Arba'im La'omer*) el Mashiaj ascendió desde el Monte de los Olivos, a la vista de sus Talmidim (discípulos) que le reconocieron como Mashiaj de Israel, después de haber resucitado en la Fiesta de las Primicias (el día después del día de reposo).

¿Cómo lo celebramos?

Con una Seudah (comida festiva) en honor al Mesías y en agradecimiento a Hashem por habernos dado a su hijo unigénito para rescate y salvación de nuestras almas, y en cumplimiento a las promesas hechas en la Torah y los profetas. En un ambiente de Kedusha (Santidad) se realiza un kidush, la debida cuenta del Omer correspondiente al día y un banquete festivo (según las posibilidades de cada familia) y concluimos con la oración de agradecimiento (*Birkat Hamazon*) donde alabamos a Hashem por proveernos el sustento.

¿Lag Ba'omer o Arba'im La'omer?

Conocido en el Judaísmo Akivano como "Lag BaOmer". En este día se recuerda el hecho donde los discípulos de Rabi Akiva dejaron de Morir en ese día, ya que una plaga azotó a sus discípulos los primeros días del Omer. El día 33 la plaga cesó. Aunque nos entristecemos por este acontecimiento, no hacemos una celebración especial este día. Para cuando si hacemos una Ceremonia especial es para el día 40 del Omer, cuando nuestro Ribí asciende para ser escondido en Hashem, dejándonos en nuestras manos la tarea de Completar el Trabajo de la Redención. Nuestra generación tiene el potencial de causar que Mashiaj venga en nuestros días para establecer el Reino prometido.



Arba'im La'omer, es el día cuarenta, este número en el idioma hebreo está relacionado con purificación y guarda una estrecha relación con el Mashiaj, cuya palabra comienza con la letra Mem

La importancia de este día radica en el rol de la Geulah (Redención) que nos dejó el Maestro de Justicia en nuestras manos, entregándonos la responsabilidad de la redención"

40 del Omer

Un día que renueva nuestro compromiso con Hashem y nuestro Justo Mashiaj Ieshua

Mientras más nos esforcemos a enseñar Torá y a buscar a las Ovejas Perdidas de la Casa de Israel y traigamos a una relación de Pacto a los Justos de las Naciones, eliminando de esa manera la idolatría de la Tierra, la venida de Mashiaj será pronto y en nuestros días. Ken Yehi Ratzon. *(Sí, que así sea Su Voluntad)*

Arbaim iom laOmer Cuarenta del Omer

En honor de la ascensión del Mashiaj, las familias tienen una cena especial (Seudat Arba'im La'Omer) en honor de nuestro Santo Maestro y su ascensión, que prueba así su Mesianidad indiscutible. Este orden ayudará a cada familia a consagrar este momento del más alto significado y con aspectos proféticos únicos de redención.

El padre debe dirigir el acto, en su defecto, el hijo mayor, en su defecto, la madre.

Nos hemos reunido aquí para consagrar y recordar la ascensión del Mashiaj Yeshúa, y con una cena en su honor agradecemos al Eterno por habernos hecho partícipes del pueblo escogido, Goy Kadosh (Nación consagrada) y Am Segulah (Pueblo Escogido), como fue dicho:

“Las buenas noticias de Shalom a vosotros que estabais lejos, y Shalom a los que estaban cerca”

También está escrito:

“Porque por medio del Mashiaj, los unos y los otros tenemos entrada por un mismo Espíritu al Padre. Así que ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino conciudadanos del pueblo escogido, y miembros de la familia de D-os, edificados sobre el fundamento de los Shaliajim (Enviados de D-os) y Nevi'im (profetas), siendo la piedra del ángulo el mismo Mashiaj Yeshua”.

Y como también está escrito:

“Los gentiles son coherederos y miembros del mismo cuerpo, y copartícipes de la promesa en Mashiaj Yeshua por medio de la proclamación del mensaje de la redención”

Un día como hoy (el día 40 de Omer), el Mashiaj ascendió al Cielo desde el Monte de los Olivos. Yeshúa murió en la Fiesta de Pesaj (14 de Nisán), resucitó en la Fiesta de Primicias (el día después del día de reposo), y cuarenta días después ascendió al Cielo a la vista de sus Talmidim (discípulos que le reconocieron como Mashiaj de Israel) para sentarse a la diestra de Hashem. Y les dejó encomendado a ellos, la tarea de llevar la Mesorat (la cual es la proclamación del cumplimiento de las promesas de redención venidas desde Moisés y los profetas), llevar este mensaje a los cuatro confines (es recomendable, al decir los ‘cuatro confines’ pensar en las cuatro letras del Nombre Sagrado de D-os) de la tierra.

El Mashiaj Yeshúa es la primicia de Hashem, como ha sido escrito “He aquí el Cordero de D-os, que quita el pecado del mundo” y también está escrito “Éste es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia”. Habiendo resucitado, las mujeres fueron a su sepulcro el primer día de la semana y su cuerpo no estaba, constituyéndose como el primero de la resurrección. Él era la Gavilla Primera resucitada que se presentaba ante el Padre, venciendo a la muerte. El Mesías siendo el cordero de pesaj por excelencia, él es la primicia de la resurrección para que todo aquel que crea en él (como aquél de quien hablaron Moisés y los profetas) se refugie en sus méritos y viva una vida ordenada según los preceptos de la Torah, sea levantado en la resurrección y tenga vida eterna.

1. Kidush

Consagración de la copa de Vino



Se procede a servir la copa de vino

Se toma la copa con la mano derecha y de pie se dice lo siguiente:

Si el día cuarenta del Omer cae el viernes en la noche (día de Shabat), se comienza por el texto “Yom hashishi/ en el sexto día”, un extracto del libro de Bereshit/Génesis 1:31 – 2:1-3, el cual es el siguiente texto:

“En el sexto día, fueron acabados los cielos y la tierra y todas sus huestes. Y Eloha acabó en el séptimo día su obra que había hecho, y descansó de toda Su obra que Él había hecho. Y Elohim bendijo al séptimo día y lo santificó, porque en él descansó de toda Su obra que eloha había creado para hacer”.

Si el día cuarenta del Omer cae entre semana, se omite el texto anterior.

Que esta copa consagre esta Seudat y que sea contado delante de Hashem como si el mismo Mashiaj la hubiera alzado para bendecir y consagrar el Nombre de nuestro Padre Celestial.

En el día de shabat se agrega:
“Por eso el Eterno bendijo el séptimo día y lo consagro”

La persona que hace el kidush dice lo siguiente:

Sabrí Maranán / Con su permiso, señores

Los demás responden

LeJaim / Por la vida

**“Bendito eres Tú, Eterno, Eloah de Israel y nuestro, Rey del universo
que nos das del fruto de la vid”**

Antes de beber la copa se dice la siguiente proclamación:

¡Que viva nuestro Adon y rabino, Yeshúa HaMashiaj para siempre!

Después de hacer la proclamación sobre la copa de vino se bebe de la copa y se dice lo siguiente:

Vayomer Yeshúa / Dijo Yeshúa:

1 Yo soy el auténtico vino y mi Padre es el korem. 2 Toda rama que en mí no lleva fruto, la quita; y toda la que lleva fruto, la limpia, para lleve más fruto. 3 Ya vosotros estáis limpios por la Torah oral que os he dado. 4 Permaneced en mí, y yo en vosotros. Como la rama de la vid no puede llevar fruto por sí misma si no permanece recibiendo el vino, así tampoco vosotros, si no permanecéis en mí. 5 Yo soy el vino, vosotros las ramas de la vid. El que se mantiene íntimamente unido a mí y yo a él, éste lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer.

2. Omer Reshit

La primicia de Hashem

Se leen las siguientes Mishnaiot Netzaritas

Mishna Netzarita – Yohanan / Juan 14:1-29

El Rábi anuncia su ascensión y como deben conducirse sus talmidim

1 No se turbe vuestro corazón; tenéis emunah en Elohim, tenedla también en mí. 2 En la casa de mi Padre, muchas moradas hay; si no fuese así, os lo hubiera dicho; voy pues a preparar lugar para vosotros. 3 Y cuando me vaya y os prepare lugar, vendré otra vez y os tomaré conmigo, para que donde yo estoy, vosotros también estéis. 4 Y sabéis el camino a dónde yo voy. 5 Le dice T'oma: "Adón, no sabemos a dónde vas, ¿cómo podríamos saber el camino?" 6 Yeshua le dice:

"Aní HaDerek, veEmet, veJaim; nadie viene al Padre sino por mí"

(Yo soy el camino, la Verdad y la vida nadie viene al Padre sino por mí)

7 Si tenéis una relación íntima conmigo, también con mi Padre la tendréis; y desde ahora la tendréis y lo habéis visto". '8 Le dice Felipe: "Adón, muéstranos al Padre y es suficiente". 9 Yeshua le dice: ¿Tanto tiempo he estado con vosotros, y no te has dado cuenta de a quién represento? E1 que me ha visto, es como si hubiese visto al Padre. ¿Cómo dices tú, "muéstranos al Padre?" 10 ¿No tienes emunah que yo estoy en el Padre y el Padre en mí? Las palabras que yo os digo, no las hablo por mi propia cuenta; sino el Padre, que mora en mí, él hace las obras.

El Rábi aconseja sobre el tener Emunah en Hashem

11 Tened emunah que Yo estoy en el Padre y el Padre en mí; y si no, tened emunah de esto, por las obras mismas que habéis visto. 12 De cierto, de cierto os digo: El que tiene emunah en mí, las obras que yo hago, también él las hará; y mayores obras hará, porque yo me voy al Padre. 13 Y todo lo que pidáis por mis méritos, eso haré, para que el Padre sea glorificado en el Mashiaj. 14 Si algo pidieréis por mis méritos, yo lo haré. 15 Si me amáis, entonces poned por obra mis mandamientos. 16 Y yo rogaré al Padre, y os dará otro Menahem, para que esté con vosotros para siempre, 17 la rúaj haemet, la cual esta edad presente no puede recibir, pues ni la puede ver ni relacionarse con ella. Vosotros si la conocéis, porque mora con vosotros y estará en vosotros. 18 No os dejaré huérfanos, vendré a vosotros. 19 Aun un poco, y esta generación presente no me verá más; mas vosotros me veréis, y porque yo vivo, vosotros también viviréis. 20 En aquel día vosotros recibiréis daat (conocimiento) de que yo estoy en mi Padre, y vosotros en mí, y yo en vosotros. 21 El que tiene mis mandamientos y los guarda, ése es el que me ama; y el que me ama, será amado por mi Padre; y yo lo amaré y me manifestaré a él.

Vayomer Yeshua / Dijo Yeshua:

"Si alguno me ama, mi palabra guardará; y mi Padre le amará; y vendremos a él; y haremos morada con él"

El amor a Hashem se expresa en la obediencia

24 El que no me ama, no guarda mis palabras; y la palabra que oís, no es inventada por mí, sino que viene del Padre que me envió. 25 Estas cosas os he hablado estando con vosotros. 26 Más el Manajén, la Divina Presencia que santifica, la que enviará el Padre por mis méritos, ella os enseñará todas las cosas y os recordará lo que os dije. 27 Shalom os dejo, y mi Shalom os imparto. Yo os lo doy, no como esta edad presente lo concibe. No se confunda vuestro corazón ni tenga miedo. 28 Oísteis que os dije: Me voy y vuelvo a vosotros. Si me amarais, os llenaríais de simjá de que voy al Padre, porque el Padre mayor es que yo. 29 Y ahora os lo he dicho antes que suceda, para que cuando suceda, podáis tener emunah.

Lehit'alot LeMashiaj / Ascensión de Yeshua (Gueburot/Hechos 1:6-11)

Entonces los que se habían reunido no cesaban de preguntarle, diciendo: Adón: ¿restaurarás el reino a Israel en este tiempo? Y les dijo: No corresponde vosotros saber las festividades o el momento profético preciso que el Padre puso en su sola potestad; pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros la Rúaj HaKodesh, y me seréis testigos al mismo tiempo que en Yerushaláyim, también en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra. Y habiendo dicho estas cosas, viéndolo ellos, fue alzado, y le recibió una nube que le ocultó de sus ojos. Mientras ascendía, he aquí aparecieron junto a ellos dos varones con vestiduras blancas, los cuales también les dijeron: Este mismo Yeshua, que ha sido tomado de vosotros al cielo, así regresará como le habéis visto ascender al cielo.

Hasta el día en que fue recibido arriba, después de haber dado mandamientos por la Rúaj HaKodesh (inspiración divina) a los Shaliajim que había escogido; a quienes también, después de haber padecido, se presentó vivo con muchas pruebas indubitables, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles acerca del reino de Eloha.

IMPORTANTE: Antes de realizar la cuenta del Omer correspondiente al día, todos dicen la siguiente declaración:

Una labor nos ha sido encomendada por el Mashiaj, el Omer reshit de Hashem:

“Dejó en nuestras manos la responsabilidad de la redención”

Por la bondad de Hashem hemos conocido al **Mesías Sufriente**, el cual fue levantado de entre los muertos y elevado a la diestra de Hashem, ahora le esperamos como **Mesías triunfante** para que implante el Reino de Hashem en la tierra. Mientras esperamos su venida nos encomendó la valiosa responsabilidad de la **Redención**.

La cuenta del Omer

Antes de recitar la Cuenta del Omer, se acostumbra hacer la siguiente declaración

En aras de unificación del Kadosh, Bendito es, con su presencia, con temblor y temor, a fin de unificar el Nombre divino con unificación perfecta, en nombre de todo Israel, nos disponemos ahora a cumplir el precepto de la cuenta del Omer con el propósito de efectuar la rectificación espiritual de este precepto en los ámbitos superiores junto con todos los preceptos que están incluidos en el, a fin de complacer al que nos formó y cumplir la voluntad de nuestro Creador.

Que esto sea contado delante de El como si hubiéramos tenido en mente todas las intenciones apropiadas “Que la dulzura del Eterno, nuestro Eloah, este sobre nosotros, y que El establezca la obra de nuestras manos” (Tehilim 90:17), “El Eterno cumplirá conmigo. Eterno, tu bondad es eterna; no descuides la obra de Tus manos” (Tehilim 148:8). “Llamare al Eloah Altísimo, al Eloah que cumple conmigo” (Tehilim 57:3) “Pase junto a ti y te mire revolcándote en tu sangre; y te dije: - Por tu sangre vivirás. Y te dije; Por tu sangre vivirás” (Yejezkel 36:6). “Bendice, alma mía, al Eterno. Eterno, mi Eloah, ¡cómo te has engrandecido! Te has revestido de gloria y majestad; envuelto en luz como en un manto, extiendes los cielos como una cortina” (Yejezkel 104:1).

**Baruj Atá, Adonai, Eloheinu Melej ha'Olam, asher kidshanu
bemitzvotav vetzivanu al sefirat ha'omer**

Bendito eres Tú, Adonay, Eloha nuestro, Rey del Mundo, que nos has santificado con Tus preceptos y nos ordenaste lo que se refiere a la cuenta del Omer

Inmediatamente después de pronunciar la bendición, se cuenta el Omer, sin interrupción alguna

Haiom, Arbaim iom la'omer, shehem jamisha shabuot vajamisha yamin

Hoy son, cuarenta días del omer, que son cinco semanas y cinco días.

Que el Misericordioso nos envíe a su Justo Mashiaj y que sea restaurado el servicio del Beit Hamikdash (Templo sagrado) a su lugar, donde realizaremos Korban Todá (ofrendas de agradecimiento), y donde el Mashiaj será Kohen HaGadol (Sumo Sacerdote) según la orden de Malki-tzedek, y que esto sea prontamente y en nuestros días. **Amen**

Tehilim / Salmo 67

Lamnatseaj binguinot, mizmor
shir: Elohim yejonenu
vibarejenu, yaer panav itanu,
sela: lada'at baárets darkeja,
bejol goyim yeshu'ateja:
yoduja amin Elohim, yoduja
amin kulam: yismeju viranenu
leumin, ki tishpot amin
mishor, ulumin baárets
tanjem, sela: yoduja amin
Elohim, yoduja amin kulam:
erets natena yebulah,
yebarejenu Elohim Elohenu:
yebarejenu Elohim, veyireu
oto kol-afse-arets

Para el conductor, sobre Neguilot, un cantico melodioso. Que Eloah nos otorgue gracia y nos bendiga, que El ilumine Su rostro junto con nosotros (sela). A fin de hacer conocer Tus caminos en la tierra, Tu salvación en todos los pueblos. Los pueblos te reconocerán. Oh Eloah, todos los pueblos te reconocerán. Las naciones se alegrarán y entonarán canticos, pues juzgaras a los pueblos con rectitud y guiaras a las naciones en la tierra (sela). Los pueblos te reconocerán, oh Eloah, todos los pueblos te reconocerán. La tierra brindará su fruto y Eloah, el Eloah de nuestros padres, nos bendecirá. Eloah nos bendecirá, y le temerán todos los confines de la tierra.



Ana bejoaj, es una oracion que se recomienda recitarla diariamente, especialmente al final de la cuenta del Omer

Aná Bejoat

אָנאַ, בְּכַח גְּדֻלַּת	Aná, bejoat guedulat
יְמִינֶךָ תַּתִּיר צְרוּרָה	yemineja, tatir tserura
קַבֵּל רִנַּת אֵמֶיךָ, שְׁנֵיבְנוּ	Kabel rinat ameya saguebenu,
טְהַרְנֵנוּ, נוֹרָא	taharenu, nora
נָא גִיבֹר, דּוֹרְשֵׁי יַחֲוּדֶיךָ	Na guibor, doresh yijudeja,
כְּבַבַּת שְׁמֵרֵם בְּרָכִים	kebabat shomrem Barejem,
טְהַרֵם, רַחֲמֵי צְדָקָתֶיךָ	taharem, rajame tsidkateja
תָּמִיד גִּמְלֵם חֲסִין קָדוֹשׁ,	tamid gomlem Jasin kadosh,
בְּרֹב טוֹבֶיךָ נִהַל אֶדְתֶּיךָ	berob tubeja nahel adateja
יַחֲדֵי גֵאָה, לְעֵמֶיךָ פִּנֵּה	Yajid guee, le'ameja pene
זֹכְרֵי קְדֻשָּׁתֶיךָ	zojere kedushateja
שׁוֹעֲתֵנוּ קַבֵּל וּשְׁמַע	Shav'atenu kabel ushma
צַעֲקֵתֵנוּ, יוֹדֵעַ תַּעֲלָמוֹת	tsa'aktenu, yodea ta'alumot

(En voz baja)

Baruj shem kevod maljkuto le'olam vaed

Por favor, por la grandeza de Tu diestra libera las cadenas del cautiverio
Recibe el cantico de Tu pueblo; exáltanos, purifícanos, oh Eloah temible.
Oh Todopoderoso, a los que inquietan por Tu unidad guárdalos como a
la pupila de Tus ojos. Bendícelos, purifícalos, que Tu justa misericordia
siempre los recompense. Lleno de piedad, oh Kadosh, con la abundancia
de Tu bondad guía a tu congregación. Eloah único y excelso, atiende a Tu
pueblo, quienes recuerdan Tu Kedushah. Acepta nuestras suplicas y
escucha nuestro clamor, Tu que conoces todos los misterios.

(En voz baja) Bendito es el Nombre de Su reino glorioso por siempre jamás.

3. Shuljan Orej *Servir la mesa*

Cumplimos con la mitzvá de hacer una comida festiva en honor al día. Se procede a servir la cena y se debe disfrutar rodeado de un ambiente de alegría y esperanza por el rol profético que nos ha sido encomendado.

4. Birkat Hamazon *Agradecimiento después de comer*

“Bendito eres Tú, Adonay, nuestro Eloha, Rey del universo, que en Su bondad provee de sustento a todo el mundo con gracia, con bondad y con misericordia. El da comida a todas las criaturas, pues Su bondad es eterna. Y por Su inmensa y constante bondad para con nosotros, no nos falta [alimento], y que nunca nos falte alimento, en aras de Su gran Nombre. Pues El, Eloha benévolo, provee de alimento y de sustento a todos, hace el bien a todos, y prepara alimento para todas Sus criaturas que Él ha creado, como está dicho: “Abres Tu mano y satisfaces el deseo de todo lo viviente”.

“Baruj atá Adonay, hazán et hakol”

Bendito eres Tú, Adonay, que provee de alimento a todos.

Te agradecemos y bendecimos tu Nombre como está escrito:

“Comerás y te saciaras. Y bendecirás a Hashem, Tu Eloha por la buena tierra que te ha dado”

Bendito eres Tú, Adonay, por la buena tierra y el sustento

Reconstruye el Beit Hamikdash y envía por segunda vez al Mashiaj Yeshua.

Bendito eres Tú, Adonay, que reconstruyes Tu Sagrada Casa y envías a Yeshúa como Mashiaj ben David.

Bendigamos Canción Sefaradí

Bendigamos al Altísimo, *al Señor que nos creó,*
Démosle agradecimientos por los bienes que nos dio.
Alabado sea su Santo Nombre, porque siempre nos apiadó.
Load al Señor que es bueno, Que para siempre es Su merced.

Bendigamos al Altísimo, *por su Ley primeramente,*
Que liga a nuestro Pueblo con el cielo continuamente,
Alabado sea su Santo Nombre, porque siempre nos apiadó.
Load al Señor que es bueno, Que para siempre es Su merced.

Bendigamos al Altísimo, *por el Pan segundamente,*
Y por todos los manjares que comimos juntamente.
Pues comimos y bebimos alegremente su merced nunca nos faltó.
Load al Señor que es bueno, Que para siempre su merced.

Bendita sea la casa nuestra, *el Hogar de Su presencia,*
Donde guardamos sus fiestas, con alegría y permanencia.
Alabado sea su Santo Nombre, porque siempre nos apiadó.
Load al Señor que es bueno, Que para siempre Su merced.

*Hodu LaAdonai ki tov, Ki le olam jasdó
Hodu LaAdonai ki tov, Ki le olam jasdó*